

Hinweis: Sehr geehrte Damen und Herren, viele Online-Zeitungen stellen Artikel nur noch gegen Bezahlung bereit, um Sie trotzdem umfassend zu informieren, fügen wir auch die Links der „Plus-Artikel“ mit einem Hinweis hinzu, sodass Sie selbst auswählen können, welchen Artikel Sie in Gänze lesen wollen.

## Schnelles Internet für Nordfriesland

In dieser Woche geht es um kleine Dörfer und Städte, die mit großen Problemen fertig werden müssen. Ein Problem, das viele Orte auf dem Land teilen, ist die schlechte Internetanbindung. Im südlichen Nordfriesland haben Bürger und Kommunen das Problem selbst in die Hand genommen. Selbst kleinste Orte bekommen nun Glasfaserkabel.

[\[Mehr\]](#)

## Internetkonzerne erschweren Glasfaserausbau

Die Bürgermeisterin von Hennstedt (Kreis Dithmarschen), Anne Rieke (FDP), ist genervt: „Wir hatten uns gerade überlegt, wie wir in der Gemeinde für den Breitbandausbau werben wollen, da ging das los.“

[\[Mehr\]](#)

## Malente: Glasfaser ab Mitte 2020

Kunden von TNG Stadtnetz, die in Malente auf das schnelle Internet warten, müssen sich gedulden. „In der Gemeinde Malente wird der Tiefbau voraussichtlich im Mai 2020 abgeschlossen werden“, erklärte die Pressesprecherin der Kieler Firma, Nadine Osterdorff. Im Anschluss folge die Glasfaser-Montage. „Der derzeitige Zeitplan sieht vor, dass die ersten Kunden in den ‚weißen Flecken‘ in Malente 2020 ans Netz gehen“, sagte Nadine Osterdorff.

Hinweis Plus-Artikel: [\[Mehr\]](#)



## Urlauber klagen über schlechtes Internet

Fast jeder zweite Internetnutzer (46 Prozent) ist mit der Netzqualität in Hotels nicht zufrieden. Und mehr als jeder Dritte (37 Prozent) ist unzufrieden mit dem Zugang zu drahtlosem Internet. Das ist das Ergebnis einer repräsentativen Befragung des Verbandes von rund 1000 Bundesbürgern ab 16 Jahren.

[\[Mehr\]](#)

## Ostholstein : Handwerk fit machen für Glasfaser

Der Zweckverband Ostholstein (ZVO) hat eine landesweite Initiative angestoßen, mit der Handwerker fit für Glasfaser gemacht werden sollen. „Bei den Hausanschlüssen müssen wir nachlegen, wir brauchen eine Qualifizierungsinitiative“, begründete Gesine Strohmeier am Montag bei einem Besuch von Wirtschaftsstaatssekretär Dr. Thilo Rohlf am ZVO-Sitz in Sierksdorf den Anstoß aus Ostholstein.

**Hinweis Plus-Artikel** [\[Mehr\]](#)

## Glasfasernetz im Kreis Plön

Nach rund 18 Monaten Bauzeit ist der erste und größte Bauabschnitt des Glasfasernetzes im Kreis Plön jetzt fertiggestellt worden. In 21 Gemeinden in der südwestlichen Hälfte des Kreises wurde damit erstmals schnelles Internet mit Bandbreiten von bis zu 1 Gbit/s verfügbar. Die pepcom GmbH, eine Tochtergesellschaft der Tele Columbus AG, bietet die Internet- und Telefonanschlüsse im Glasfasernetz des kommunalen Breitband-Zweckverbands unter der Marke PUR an. [\[Mehr\]](#)

## 2800 Kilometer Glasfaser sollen bis Ende 2021 verlegt sein

21 Gemeinden haben sich bislang für schnelles Internet entschieden, acht gehen in die Verlängerung. Staatssekretär Dr. Thilo Rohlf hat sich beim ZVO über den Stand beim Breitbandausbau informiert. Probleme sind fehlendes Personal und gestiegene Kosten.

[\[Mehr\]](#)



## Glasfaseranschluss: Rückeberg wird doch berücksichtigt

Gute Nachrichten für alle Rückeberger: Ihr Ortsteil wird doch bereits im ersten Schritt an das schnelle Internet angeschlossen, das teilte Jens Gieselmann, Vertriebsleiter der Schleswiger Stadtwerke, jetzt mit. Zunächst war geplant, Rückeberg außen vor zu lassen, da sich dort schlicht nicht so viele Bewohner für einen Glasfaseranschluss ausgesprochen hatten.

[Hinweis Plus-Artikel](#) [\[Mehr\]](#)

## Glücksburg : Schnelles Internet für 4000 Haushalte

Die Flensburger Stadtwerke haben direkt bei der Fördeland-Therme das Technikgebäude für Glücksburgs Glasfaser-Zukunft installiert. Aufgrund der speziellen Technik-Ausstattung ist bei diesem sogenannten Point of Presence (PoP) alles etwas größer als bei anderen Standorten: 21,5 statt 18 Tonnen schwer, 9 statt 7 Meter lang.

[Hinweis Plus-Artikel](#) [\[Mehr\]](#)



## „5G über jedem Acker, jedem Wald und jeder Milchkanne“

Bundeslandwirtschaftsministerin Klöckner fordert einen Strategiewechsel bei der Förderung abgehängter Regionen: Gesamtdeutsch und langfristig müsse die Hilfe des Bundes angelegt sein. So sieht es die Kommission für gleichwertige Lebensverhältnisse vor.

[\[Mehr\]](#)

## DFL und Vodafone wollen 5G-Mobilfunk in Bundesliga-Stadien bringen

Nach der Versteigerung der 5G-Frequenzen sollen Fußballfans zu den ersten Anwendern der fünften Mobilfunkgeneration in Deutschland gehören. Der Mobilfunkprovider Vodafone und die Deutsche Fußball Liga kündigten am Mittwoch an, zum Auftakt der Bundesliga-Saison 2019/2020 eine zweijährige 5G-Kooperation zu starten. Als erstes Stadion will Vodafone die Volkswagen Arena des VfL Wolfsburg mit 5G-Sendemasten ausrüsten. [\[Mehr\]](#)

Wir hoffen, wir konnten Sie mit dem Newsletter gut informieren und Ihnen Anstöße und neue Impulse für unser gemeinsames Ziel geben: 100 % Glasfaser in Schleswig-Holstein bis 2025. Wenn Sie Anregungen zu weiteren Themen, Lob oder Kritik haben, schreiben Sie uns bitte.

Herzliche Grüße

Ihr BKZSH-Team

Unseren Newsletter können Sie jederzeit formlos per E-Mail an [info@bkzsh.de](mailto:info@bkzsh.de) abbestellen.



Breitband-Kompetenzzentrum Schleswig-Holstein  
Reventloulallee 6, 24105 Kiel  
0431-57905095, [info@bkzsh.de](mailto:info@bkzsh.de)  
[www.bkzsh.de](http://www.bkzsh.de)

